



Sube Fitch calificación de Zacatecas por su adecuado desempeño financiero: Miranda

Posted by **RAQUEL OLLAQUINDIA**

Date: julio 11, 2018

De tener un Triple B+ ahora la entidad se encuentra con un resultado de A-

Otra de las razones, aplicación de medidas de control del gasto y ajustes presupuestales

Enfatiza que la deuda pública del estado no se ha incrementado, al contrario, se tuvo una disminución de 550 millones de pesos de septiembre de 2016 al mes de junio de 2018

El estado de Zacatecas en el último año escaló dos posiciones en el ranking de calificaciones de la empresa calificadora Fitch, aseguró el secretario de Finanzas, Jorge Miranda Castro, quien precisó que de tener un Triple B+ ahora la entidad se encuentra con un resultado de A-.

A modo de traducción de esta escala, el funcionario dijo en conferencia de prensa que hace un año se estaba en semáforo amarillo y ahora ya se colocaron en verde.

Destacó que la última vez que al estado le calificaron con A fue entre 2009 y 2010, año en el que “inicia el proceso de contratación de créditos de los últimos siete años y empezamos a sufrir un deterioro de la calificación crediticia”.

Entre los factores que mencionó para haber mejorado la calificación están “un adecuado desempeño financiero y presupuestal en los últimos dos años”, así como una deuda a largo plazo “moderada”, la cual empezará a disminuir en los próximos años.

La reducción de la contratación de créditos a corto plazo, una práctica que destacó que fue recurrente durante la administración pasada de Miguel Alonso Reyes, y el crecimiento en los ingresos locales, son otras causas por las que se ha tenido este resultado en la última evaluación, dijo Miranda Castro.

En cuanto a los ingresos locales, el secretario informó que a finales de 2017 Zacatecas era el estado que más había crecido en su recaudación, con una variación de casi 25 por ciento de 2016 al año pasado. Esta cifra, precisó, se encuentra muy por encima del promedio de crecimiento nacional que fue de 8.22 por ciento.

Como consecuencia de este cambio, sostuvo que el estado tuvo también un incremento en la entrega del Fondo General de Participaciones, que se basa en la recaudación local para asignar el recurso.

Otra de las razones para haber mejorado la calificación, expuso Miranda Castro, fue la de haber aplicado medidas de control del gasto y ajustes presupuestales.

Entre ellas destacó la de recolectar los subejercicios de las dependencias estatales para reorientar esos recursos a disminuir el déficit que se recibió en 2016 en 4 mil millones de pesos.

Indicó que, en este sentido, en julio de 2017 se recolectaron 130 millones de pesos, en septiembre de ese año la cantidad fue de 336 millones y en abril de este 2018 ascendió a 225 millones de pesos.

Las partidas de las que se recogen estos subejercicios corresponden principalmente a los capítulos 2000 y 3000 de materiales y suministros y de servicios, pues resaltó que no se afectan programas sociales, sino tan sólo los rubros que no inciden directamente en la población del estado.

Con estos mecanismos de recolección de subejercicios, la mejora en los ingresos propios y el incremento, por ende, en los recursos federales que se reciben, destacó que el déficit ha pasado de 4 mil a mil millones de pesos.

En cuanto a la deuda pública del estado, el secretario de Finanzas resaltó que no se ha incrementado en esta administración. Por el contrario, dijo, ha habido una disminución de 550 millones de pesos de septiembre de 2016 al mes de junio de 2018.

De esta forma, mostró una gráfica en la que se advierte que a partir de 2017 se acaba con la tendencia creciente que desde 2010 había tenido el monto de la deuda en Zacatecas.

Del endeudamiento de 7 mil 598.24 millones la cifra se redujo a 7 mil 455 millones de pesos de 2016 a 2017 y estimó que las disminuciones continuarán para terminar 2018 con 6 mil 900 millones de pesos de deuda y concluir 2019 con 6 mil 500 millones.